

Organopónico Gigante busca salir del cachumbambé

La mayor infraestructura de la Agricultura Urbana en Sancti Spíritus enfrenta otra fase de recuperación productiva en busca de superar el estancamiento y encontrar el camino de la sostenibilidad



Hoy el Gigante no cuenta con áreas de cultivo semiprotectido.

Texto y foto: José Luis Camellón Álvarez

No deben existir estadísticas de la vida de cachumbambé que archiva en sus casi tres décadas el Organopónico Gigante, en la ciudad de Sancti Spíritus. Si aparecen, poco importa; lo que cuenta ahora es el nuevo emprendimiento de recuperación productiva

en busca de superar el estancamiento y encontrar el camino de la sostenibilidad, aspiración que, de concretarse, será la mejor de las cosechas.

Desde mediados de año, en la mayor infraestructura de este tipo en la provincia espirituaña se gesta una estrategia de trabajo dirigida a rescatar la fuerza, romper la improductividad y el feroz enyerbamiento

que ahogaba —aunque todavía hay canteros dominados por la maleza— hasta el paisaje en uno de los organopónicos que ha devenido la cara de la agricultura de ciudad en Sancti Spíritus.

El Gigante se juega otra vez la supervivencia porque en estos surcos de cemento la columna vertebral son los hombres y ahí radica un desafío principal. La otra disyuntiva apunta a reponer los sistemas de riego, una necesidad si de producir vegetales con rentabilidad y rendimiento agrícola se trata.

Enhorabuena, el megaorganopónico de Olivos III da señales de cambio y, sin desconocer el rediseño del trabajo en varias direcciones, lo más saludable es aceptar que la transformación apenas da los primeros pasos y la obra mayor está por venir. Cabe apuntar que el tiempo está a favor porque la agenda de recuperación coincide ahora con la mejor época productiva, en tanto el Gigante vive hoy una fase de mejor acompañamiento y apoyo.

Juan Carlos Sicilia Pérez, director de la Unidad Empresarial de Base Agricultura Urbana, Suburbana y Familiar, perteneciente a la Empresa Municipal Agroindustrial Sancti Spíritus, explicó a *Escambray* que es importante recuperar este sitio por el peso que tiene en el abastecimiento de vegetales y hortalizas a centros y sectores priorizados de la cabecera provincial, destino que concentra alrededor del 80 por ciento de la producción; el resto se co-

mercializa directamente a la población, detalló.

“El organopónico se estancó, hoy ya se ve parte del trabajo, se logró dar una batida a la hierba, nos queda alrededor del 20 por ciento de enyerbamiento; se han incorporado algunos trabajadores; de las 14 fincas quedan tres sin dueño y aquí todos los productores están vinculados a los resultados finales. La producción actual ronda el 60 por ciento, falta un potencial por explotar y hacia ahí estamos enfocados”, señaló Sicilia Pérez.

“Los sistemas de riego están completamente deteriorados y eso afecta la producción; con una mipyme de La Habana vamos a montar próximamente un sistema de riego nuevo que beneficiará toda la infraestructura, inversión valorada en 400 000 pesos que va a sufragar la Empresa Municipal. Este es un paso clave para la transformación porque los vegetales viven del agua”, añadió.

Completar la fuerza de 19 trabajadores determinará en la recuperación, señaló Sicilia Pérez. “No todo es negativo, tenemos semilla que eso es una fortaleza; hay productores que en estos meses de calor han ganado 15 000 pesos y más, eso nos ilustra que de cara a la mejor época podemos aportar mayor producción, pero la esencia es atender a esos obreros, apoyarlos, despertar en el colectivo el sentido de pertenencia y buscar un sistema de trabajo que permita recuperar el Gigante y mantener esos resultados”, acotó el directivo.

Comercio extiende uso de plataformas digitales

Xiomara Alsina Martínez

El aumento paulatino en las operaciones relacionadas con las plataformas digitales por concepto de las ventas de mercancías, alimentos o la prestación de servicios distingue en lo que va de año al sector del Comercio en Sancti Spíritus. Un salto en la recaudación de hasta el 6 por ciento de los ingresos mensuales en comparación con el uno que se reportaba en igual etapa del año anterior, dan fe de la utilidad de esta modalidad electrónica.

Así lo ratificó a *Escambray* Ariel Fernández Martín, director del Grupo Empresarial del Comercio en la provincia, cuando dijo que hasta el cierre del primer semestre el sector reportó más de 61 millones de pesos de ingresos a través del pago electrónico, de los cuales el 30 por ciento correspondió a la actividad comercial, en tanto el resto fue por la Gastronomía, los Servicios y el Sistema de Alojamiento.

Explicó que la mayor parte de la recaudación se logra en las tiendas de venta de materiales de construcción, los mercados industriales, los Ideales y en la realización de ferias donde resulta propicio el escenario para su desarrollo.

Igualmente dijo que se aprecia un alza en la utilización de las plataformas digitales para el pago en establecimientos de la Gastronomía y citó la unidad Los Parados, El Ranchón de

la Plaza Cultural, el Complejo Mar y Cielo (que incluye El Recreo y Coppelia), así como la pizzería y la Casa del Perro, en la cabecera provincial.

“Este sector recauda más de 180 millones de pesos mensuales —aclaró Ariel— y el año anterior no llegaban a un uno por ciento las ventas por concepto del pago electrónico, pero la situación va cambiando en la medida que la población conoce los beneficios, por ejemplo: es menos el flujo de dinero en efectivo en los establecimientos para cuadrar y depositar y el cliente recibe una bonificación”.

En cuanto a la modalidad de Caja Extra, el titular del Comercio en la provincia explicó que, aunque todavía están lejos de alcanzar lo que se desea con el tema de la bancarización, en lo que va de año se experimenta un incremento en la opción de cobro de la población en las distintas unidades.

“Lo que se quiere es que con los ingresos en efectivo que reciben las bodegas, mercados y demás establecimientos, se pueda prestar el servicio de pago por Caja Extra (con una cuantía de hasta 5 000 pesos, en dependencia de los niveles de entrada de saldo al establecimiento durante el día); esta es una forma de facilitar a las personas extraer efectivo sin tener que acudir a los cajeros electrónicos o los bancos”, aclaró Fernández Martín.



A partir del cambio se concentrarán dos servicios fundamentales: reservación y Última Hora. /Foto: Vicente Brito

Abrirán servicio de reservaciones en Terminal de Ómnibus Nacionales

No hace falta anunciarla por altavoz para que sea una noticia de impacto: la oficina de reservación de pasajes de la Agencia Viajero, que actualmente funciona en la Terminal Intermunicipal de Sancti Spíritus, se trasladará próximamente hacia la Terminal de Ómnibus Nacionales.

José Andrés Álvarez Hernández, coordinador en funciones de la entidad en Sancti Spíritus, informó a *Escambray* que está en marcha el proceso y se dan los pasos organizativos e informáticos que el cambio requiere. “Es un traslado a corto plazo y la población conocerá por los medios de información el día que iniciará la reservación en la terminal nueva de Sancti Spíritus”, declaró.

Añadió que traer la oficina de reservación para la Terminal de Ómnibus Nacionales obedece a dos razones: primero, la cercanía para la población, que tendrá el servicio en un lugar más céntrico; segundo, al estar aquí la Última Hora, los mismos pasajeros que están anotados pueden tener la opción de reservar y comprar capacidades reintegradas.

Como parte de la reorganización de Viajero en la provincia y en correspondencia con la política de bancarización trazada por el país, la nueva dirección de la agencia ha trabajado en la implementación del servicio de Caja Extra que funciona mediante las plataformas de pago Transfermóvil y EnZona.

Por esta vía la persona transfiere a la cuenta de la entidad la cantidad de dinero que solicita y se le entrega esa cifra en efectivo. Viajero abrió este servicio a finales de agosto en las 11 agencias que funcionan en seis municipios de la provincia —menos La Sierpe y Taguasco— y se brinda a partir de las 3:00 p.m.

“Además de insertarnos en la bancarización, nos ayuda a evitar el riesgo de tener dinero en la agencia de un día para otro y también el trasiego con el efectivo hasta el Banco. La Caja Extra ha tenido mucha aceptación y beneficia a un grupo de personas diariamente. Tienen derecho al servicio tanto empleados como población en general”, apuntó. (J. L. C.)